

INFORME TRABAJO FINAL DE GRADO

Datos

Estudiante: Laura Gonzalez Bulla

Tipo de trabajo: Monografía

Título: Algunas consideraciones acerca de la psicosis desde el punto de vista del psicoanálisis.

Docente Tutor/a: José Guillermo Milán Ramos

Docente Revisor/a: Flora Singer

Período solicitado para Lectura Pública: diciembre 2015

1.- Aspectos formales

La monografía se ajusta a los requerimientos formales de presentación del TFG. La estructura del trabajo es muy cuidada, así como el manejo de las fuentes bibliográficas según las normas APA.

2- Articulación teórica

La monografía toma un tema muy interesante y complejo, la psicosis desde Freud y Lacan a través del caso Schreber, y lo aborda de una manera concienzuda y ordenada, con una exposición clara, basada en autores relevantes y en desarrollos igualmente relevantes y actuales. El trabajo posee coherencia interna, se desarrolla de una manera ordenada y clara, tiene relevancia formativa, y su nivel de integración es muy satisfactorio para un TFG dada la complejidad de los conceptos concernidos.

El lenguaje empleado denota integración conceptual. Hay una coherencia lógica en el desarrollo de la temática, a pesar de su complejidad.

Por otro lado dicho trabajo hubiera logrado más precisión si hubiera podido definir más algunas líneas de análisis que se abren excesivamente. En efecto el trabajo se abre a una multiplicidad de temáticas que luego no son sintetizadas, y que dan la impresión de que el trabajo se termina de modo abrupto sin una reflexión que abroche dichas temáticas, a saber:

- El contrapunto entre Freud y Lacan está descrito con gran claridad en la primera parte. No así en la segunda, donde en relación al tratamiento se entrecruzan excesivamente las líneas discursivas entre autores.
- La dimensión del lenguaje, el concepto de forclusión, la concepción del tratamiento en

las psicosis son temas nucleares en relación al abordaje lacaniano de la psicosis que hubieran ganado en profundidad si se hubiera escogido alguno de ellos. Es muy difícil abarcarlos todos.

Consideración final:

Este trabajo monográfico denota un muy minucioso abordaje de un tema de gran complejidad, y consistencia académica en su forma de exposición., lo cual constituye su fortaleza. La excesiva apertura a algunos macroconceptos concernidos, le hace perder la profundidad que la autora podría haber alcanzado, y que sin duda alcanzará en un camino de formación que se inaugura.

Prof.Tit. Dra. Flora Singer
Instituto de Psicología Clínica

Noviembre 2015